

23 mai 2024 - Numéro 5

Nous voilà déjà à la dernière édition de notre INFO-GOUVERNANCE pour l'année scolaire 2023-2024. Nous vous rappelons qu'il s'agit d'un outil de communication entre la FEEP et les administrateurs de ses écoles membres. Il a été développé dans le cadre de la planification stratégique 2021-2024 de la Fédération. Il vise le soutien des directions générales via le maintien d'une saine gouvernance.

Nous tenons à remercier à tous les administrateurs qui s'impliquent dans la gouvernance des écoles membres et dans la pérennité de ceux-ci. Vous êtes des acteurs importants pour la poursuite de la mission de l'organisation.

Bonne lecture!



Observation du réseau : Le mandat des administrateurs

Basé sur le sondage fait à l'automne 2023, nous observons que dans près du deux tiers des établissements (64%), la durée du mandat pour un administrateur est de deux ans. Cette durée correspond essentiellement à la prescription du cadre légal pour un OBNL définie par la Loi sur les compagnies. Le sondage nous révèle également que dans 66% des cas, il est possible de renouveler à cinq reprises ou plus le mandat d'un administrateur.

La littérature sur le sujet est unanime sur un point : il faut limiter la durée et le nombre de mandats pour un administrateur. En procédant ainsi, l'organisation assure l'indépendance de l'administrateur et permet également l'apport de nouveaux talents au sein du conseil. De façon générale, les spécialistes fixent à 10 ans la durée totale pour la présence d'un administrateur à un conseil.



Prendre le temps de s'évaluer

Les bonnes pratiques de gouvernance proposent au conseil d'administration de prendre le temps de faire un retour sur son mode de fonctionnement. Ce temps de réflexion permet d'améliorer les façons de faire afin d'être plus efficace. La FEEP propose à ces membres un [outil d'autoévaluation](#) qui permet de mettre en place cette pratique. Comme la fin d'année scolaire approche à grands pas, l'opportunité est idéale afin d'instaurer ce processus dans vos actions vers une saine gouvernance.



Financement année scolaire 2024-2025

Au moment d'écrire ces lignes, les écoles sont toujours en attente des règles budgétaires pour l'année scolaire 2024-2025. La FEEP est bien consciente que le délai de parution peut avoir sur l'élaboration du budget de la prochaine année scolaire. Le ministère justifie ce délai par l'attente de la signature des conventions collectives du secteur public. Le souhait serait de publier les règles budgétaires incluant l'évaluation des prochains salaires du secteur. Heureusement, les crédits budgétaires déposés par le gouvernement du Québec en mars dernier annoncent une année de stabilité. C'est à suivre !



Atout : pour trouver

Afin de faciliter la vie des directions d'établissements, la FEEP a lancé l'an dernier la plateforme [ATOUT](#) qui regroupe des fournisseurs, des experts-conseils et des ressources utiles pour toute école privée. Classées par région et par secteur d'activités, les ressources sont nombreuses et l'outil est en perpétuel développement. Développez le réflexe [ATOUT](#) !



Les prix de l'ADIGESEP

L'[ADIGESEP](#) est l'association des directions générales de nos établissements membres. Chaque année, elle remet un prix à deux directions générales : le Prix d'Excellence pour l'ensemble de la carrière et le Prix Julie-Pothier pour la relève. Les candidatures sont reçues de la part des conseils d'administration des établissements. Les informations pour la mise en candidature ont récemment été envoyées par l'association à votre attention. Vous pouvez jouer un rôle important dans la reconnaissance de votre direction générale dans le réseau. Il s'agit d'un geste qui est fort apprécié !



Le Gala des Prix de l'Innovation

Chaque année, en mai, la FEEP remet les Prix de l'innovation dans différentes catégories lors du Gala du même nom. Encore cette année, le jury fut impressionné par la qualité des projets présentés par les participants. Les écoles et les projets méritants se retrouvent par la suite sur le site [Innover en éducation](#). C'est une occasion rêvée de faire rayonner votre école !



Les numéros 1, 2, 3 et 4 ont totalisé 9 554 lecteurs : merci de votre intérêt.

Vous les avez manqués? Nous vous invitons à les consulter en cliquant les liens suivants :

[Numéro 1 d'INFO-GOUVERNANCE](#)

[Numéro 2 d'INFO-GOUVERNANCE](#)

[Numéro 3 d'INFO-GOUVERNANCE](#)

[Numéro 4 d'INFO-GOUVERNANCE](#)



Pour toute question, n'hésitez pas à communiquer avec :

Philippe Malette, CRHA

Directeur - Services à la direction générale et à l'administration des écoles

infogouvernance@feep.qc.ca

Vous voulez modifier la manière dont vous recevez ce courriel?
Vous pouvez mettre vos préférences à jour ou encore vous désinscrire.

